



UNIVERSITÄT  
ZU KÖLN

Philosophische Fakultät



Leitung: Simon Wegener

## Professur für Geschichte und Systematik der Philosophie (Philosophie des Mittelalters) (W3) (w/m/d)

Die Universität zu Köln ist eine der größten und forschungsstärksten Hochschulen Deutschlands mit einem vielfältigen Fächerangebot. Sie bietet mit ihren sechs Fakultäten und ihren inter fakultären Zentren ein breites Spektrum wissenschaftlicher Disziplinen und international herausragender Profildbereiche.

Das Philosophische Seminar der Universität zu Köln ist eine der größten Philosophie-Einrichtungen in Deutschland und genießt aufgrund seiner Forschungszentren (Thomas-Institut, Husserl-Archiv, CONCEPT sowie die Forschungsgruppe „Induktive Metaphysik“) internationale Reputation.

### IHRE AUFGABEN

Der\*die künftige Stelleninhaber\*in soll die Professur für Geschichte und Systematik der Philosophie (W3) unter besonderer Berücksichtigung der Philosophie des Mittelalters mit einem Schwerpunkt auf der lateinischen Tradition vertreten. Erwartet wird ein Engagement in der Lehre in den BA-, MA- und Lehramtsstudiengängen. Mit dieser Stelle verbunden ist ferner die Leitung des Thomas-Instituts. Die Bewerber\*innen sollen daher in der Lage sein, die spezifischen Aufgaben des Thomas-Instituts in der ganzen Breite, vor allem in der Forschung, wahrzunehmen (Editionen, Fachtagungen, internationale Forschungsprojekte, etc.) und über entsprechende Erfahrungen verfügen.

### IHR PROFIL

Gesucht wird eine in der Philosophie des Mittelalters und insbesondere der lateinischen Tradition hervorragend ausgewiesene Persönlichkeit mit Editionsexpertise und Leitungserfahrung. Erwartet wird die Bereitschaft, ein Forschungsinstitut von internationaler Ausstrahlung weiterzuentwickeln unter Berücksichtigung der interdisziplinären Kontexte der Fakultät. Hierzu gehört auch die erfolgreiche Einwerbung und Durchführung von Drittmittelprojekten. Erwartet wird ferner Lehre auch über das engere Forschungsfeld hinaus über alle Studiengänge der Fächergruppe hinweg, z.B. im Studiengang Mittelalterstudien. Erwünscht sind zudem die Beteiligung an gemeinsamen Forschungsaktivitäten sowie die Mitarbeit in der Selbstverwaltung der Fakultät.

Voraussetzungen:

- » abgeschlossenes Hochschulstudium
- » fachlich einschlägige philosophische Promotion
- » fachlich einschlägige philosophische Habilitation oder Nachweis gleichwertiger wissenschaftlicher Leistungen

- » Publikationen in internationalen Fachzeitschriften / Reihen
- » Exzellenz in Forschung und Lehre

### WIR BIETEN IHNEN

Die Universität zu Köln bietet Ihnen ein exzellentes wissenschaftliches Umfeld, vielfältige Angebote zur professionellen Personalentwicklung sowie Unterstützung für Dual Career-Paare und bei der Vereinbarkeit von Familie und Beruf.

### BEGINN UND UMFANG

Die Professur ist zum 01.10.2026 zu besetzen. Es gelten die Einstellungs voraussetzungen des § 36 Hochschulgesetz NRW. Das Lehrdeputat umfasst in der Regel neun Semesterwochenstunden.

### CHANGENGLEICHHEIT

Die Universität zu Köln fördert Chancengerechtigkeit und Vielfalt. Bewerbungen von Frauen werden nach Maßgabe des LGG NRW bevorzugt berücksichtigt. Wir begrüßen ausdrücklich alle Bewerbungen – unabhängig von Geschlecht, Nationalität, ethnischer und sozialer Herkunft, Religion, Behinderung, Alter sowie sexueller Orientierung und Identität.

Bitte richten Sie Ihre Bewerbung (ohne Bewerbungsfoto) mit einem Lehrkonzept sowie einem Forschungskonzept (jeweils max. 5 Seiten) unter besonderer Berücksichtigung des Thomas-Instituts über das Berufungsportal der Universität zu Köln (<https://berufungen.uni-koeln.de>) bis zum 10.01.2025 an den Dekan der Philosophischen Fakultät.



HR EXCELLENCE IN RESEARCH



UNIVERSITY  
OF COLOGNE

Faculty of Arts and Humanities

## Professorship in Philosophy and History of Medieval Philosophy (W3) (f/m/x)



Leahy-Gummon Wegener

The University of Cologne is one of the oldest and largest universities in Germany. With its six Faculties covering a broad spectrum of disciplines and its internationally outstanding research profile areas, it enjoys an excellent reputation for its academic achievements and high standards of undergraduate and graduate education.

The Department of Philosophy at the University of Cologne is one of the largest philosophy institutions in Germany and enjoys an international reputation due to its research centres (Thomas-Institut, Husserl-Archiv, CONCEPT and the 'Inductive Metaphysics' research group).

### YOUR TASKS

This professorial appointment (W3) is targeted to the field of Philosophy and History of Medieval Philosophy with a special emphasis on the Latin tradition. A commitment to teaching in the BA, MA and teacher training programmes is expected. The future holder of the position will also be head of the Thomas-Institut. Applicants should therefore be able to lead all the specific research activities pursued at the Thomas-Institut (critical editions, conferences, international research projects, etc.) and have the relevant experience.

### YOUR PROFILE

We are seeking an outstanding academic in the field of Medieval Philosophy and, in particular, Latin Medieval Philosophy who possesses expertise in critical editions and management experience. The successful candidate will be committed to continue developing a research institute of international standing, taking into account the interdisciplinary contexts at the Faculty of Arts and Humanities. Part of that is the successful acquisition and implementation of third-party-funded projects. We also expect you to contribute teaching, beyond your particular research field, in all the degree programmes of the subject group. You should be prepared to participate in joint research activities of the Faculty and in academic self-administration.

Requirements:

- » completed university degree
- » relevant PhD in philosophy
- » relevant philosophical habilitation or proof of equivalent academic achievements
- » publications in international journals / series
- » excellence in research and teaching

### OUR OFFER

The University of Cologne provides a stimulating academic environment with a wide range of career development opportunities as well as support services for dual career couples and family-friendly working conditions.

The position is available as of 01.10.2026. Formal requirements are detailed in Section 36 of the Higher Education Act of North Rhine-Westphalia (Hochschulgesetz – HG NRW). As a rule, the teaching load comprises nine semester hours per week (i.e., two hours per week is one 90-minute course per semester).

The University of Cologne promotes equal opportunities and diversity. Women will be considered preferentially in accordance with the Equal Opportunities Act of North Rhine-Westphalia (Landesgleichstellungsgesetz – LGG NRW). We also expressly welcome applications from all suitable candidates regardless of their gender, nationality, ethnic and social origin, religion, disability, age, sexual orientation and identity.

Please submit your application (without a photo) – including a teaching and research concept (max. 5 pages each) with special regard to the Thomas-Institut – via the University of Cologne's Academic Job Portal (<https://professorships.uni-koeln.de>) by 10.01.2025. Your application should be addressed to the Dean of the Faculty of Arts and Humanities.

